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Dans nos souvenirs imagés, nous sommes plus proches du récit des Actes des apôtres 

proposés en première lecture de ce dimanche. Mais Jean raconte aussi à sa façon le don de 

l’Esprit Saint par Jésus à ses apôtres… 

  
Évangile selon saint Jean (Jn 20, 19-23) 

 
 

19 Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les 
disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d’eux. Il leur dit : 
« La paix soit avec vous ! » 
20 Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en 
voyant le Seigneur. 
21 Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m’a envoyé, moi 
aussi, je vous envoie. » 
22 Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit Saint. 
23 À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront 
maintenus. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Les disciples vivent dans la peur et l’enfermement et c’est dans ce milieu clos que surgit 

Jésus. Sa présence n’est plus soumise aux contraintes naturelles qui sont celles de tout être 

humain. Il n’est pas dit, non plus, qu’il traverse les murs mais plus simplement qu’il se rend 

présent autrement. Dans les semaines que nous venons de traverser, cela nous donne 

certainement à penser ! La salutation de Jésus n’est pas un souhait de courtoisie, c’est le don 

effectif du salut, de la joie, de la paix.  La scène se déroule au Cénacle, mère de toutes nos 

églises que nous avons hâte de retrouver dans la joie et la paix. 

Jean situe ce récit le premier jour de la semaine comme dans le récit de la Genèse où il est 

dit que le souffle  de Dieu planait sur les eaux. Le Ressuscité inaugure une création nouvelle 

et comme rien ne saurait vivre sans être animé, l’Esprit vient animer le collège des apôtres, 

ce corps qui est l’Eglise. Un geste qu’accompagne une parole : « Recevez l’Esprit Saint », 

c’est avec cette puissance-là qu’ils pourront agir selon la volonté de Dieu. Il leur donne la vie, 

ils étaient morts de peur, les voici remplis de joie. 

Nous vivons ces temps-là, l’Esprit agit sans cesse. En dépit des contraintes de confinement, il 

continue de bâtir  et d’animer l’Église, il parle à nos cœurs, aux cœurs de tous ceux qui 

désirent se faire baptiser. 

 

Seigneur envoie ton Esprit de Sainteté et de Lumière sur ton Église, qu’elle trace de 

nouveaux chemins pour répondre à l’attente des hommes et leur propose des valeurs qui 

délivrent de toutes servitudes. 
Seigneur envoie ton Esprit protecteur et consolateur sur tous ceux qui rencontrent des 

difficultés de santé, sur ceux qui leur ouvrent une espérance en les soignant, en les aidant 

moralement et spirituellement. 

Seigneur envoie ton Esprit de Justice et de Paix sur les dirigeants du monde. Qu’ils soient 

soucieux du bien commun et du partage équitable des richesses. 

Seigneur envoie ton Esprit de Tendresse et de joie sur notre communauté, que chacun de 

ses membres, selon le don qu’il reçoit, contribue à l’unité du Corps  

Esprit Saint, qui habite chaque être humain 

Tu viens déposer en nous 

Ces réalités d’Évangile si essentielles : 

La bonté du cœur et le pardon. 

Aimer et l’exprimer par notre vie, 

Aimer et avec la bonté du cœur, pardonner : 

Là tu nous donnes de trouver 

Une des sources de la paix et de la joie 
Frère Roger de Taizé 

 


